

AGENCE ESPAGNE

INFORMATIONS TÉLÉGRAPHIQUES ET TÉLÉPHONIQUES
DE DERNIÈRE HEURE

13, Rue de l'Ancienne-Comédie, Paris (VI)

Téléphone : DANTON 56-87

22 FEVRIER 1937 (N°41)

QUOTIDIEN

SERVICE DE 14 HEURES.

73 SOLDATS DU GENIE, 50 CHAUFFEURS DE CHARS D'ASSAUT,
ET 30 PILOTES AVIATEURS ONT ETE RECEMMENT ENVOYES D'ALLEMAGNE EN ESPAGNE.

LEIPZIG-21 février- A la suite d'une enquête menée sur les récents envois de troupes et de techniciens allemands en Espagne, un correspondant occasionnel de l'Agence Espagne communique:

136 soldats, appartenant à des formations du génie de la garnison de Riesa (Saxe) ont été envoyés dans l'île de Norderney sous prétexte d'y suivre une série de cours pratiques. De ces 136 soldats, 35 appartiennent au bataillon N°44, 28 au bataillon N°28, et 73 au bataillon N°14.

Trois de ces soldats ont adressé ces jours-ci à leurs familles des cartes postales portant le cachet de Lisbonne.

D'autre part, une formation de chauffeurs de camions militaires spécialisés dans les services d'avant-garde tient garnison à Grossenhain (Saxe). Cette formation, dont tous les membres font partie du Corps national-socialiste de chauffeurs (Nationalsozialistischer KraftwagenKorps (NSKK)) est rattachée au 4ème corps d'armée.

Le 9 janvier dernier, cinquante soldats, dont 18 spécialisés dans le service des chars d'assaut, 25 tireurs motocyclistes et sept sous-officiers ont été transportés en Espagne. Ces 50 hommes avaient déclaré se présenter comme volontaires.

Enfin l'Ecole nationale de sport motorisé (Staatliche Motorsportschule) à Chemnitz (Saxe) a préparé, entre le 1er octobre 1936 et le 15 janvier 1937, 73 pilotes d'avion. Trente de ces pilotes ont été envoyés fin janvier à la caserne d'aviateurs de Berlin-Stahnsdorf d'où ils ont été expédiés en Espagne. Leur engagement porte qu'ils seront employés jusqu'au 1er avril 1937 en qualité de monteurs de la Lufthansa à Séville. (Agence Espagne)

L'EQUIPAGE D'UN CARGO BRITANNIQUE REFUSE DE TRANSPORTER DES NITRATES A DESTINATION DE SEVILLE.

PORTLAND (Etats-Unis) 22 février- L'équipage du cargo britannique "Linaria" qui jauge 3385 tonnes et dont les propriétaires sont MM. Joseph Robinson and Sons, de la Stag Line de North Shields (Angleterre), a été avisé qu'il aurait à effectuer incessamment un transport de nitrates de Boston à destination de Séville.

Par la voix du chauffeur Alexandre Robinson, les membres de l'équipage ont adressé au commandant du cargo une protestation où il est dit: " Nous ne voulons pas contribuer au transport de ces nitrates parce que nous ne voulons pas nous faire les complices de l'assassinat de femmes et d'enfants par le moyen des bombes et des obus à la fabrication desquels ces nitrates serviront."

D'autre part, le Syndicat des dockers des Etats-Unis a déclaré être décidé à veiller à ce que le chargement de nitrates à bord du "Linaria" ne se fasse pas. (Agence Espagne)

AGENCE ESPAGNE

INFORMATIONS TÉLÉGRAPHIQUES ET TÉLÉPHONIQUES
DE DERNIÈRE HEURE

13, Rue de l'Ancienne-Comédie, Paris (VI^e)

Téléphone : DANTON 56-87



QUOTIDIEN

(SUITE 1)

22 FEVRIER 1937 (N^o 41)
SERVICE DE 14 HEURES

MADRID LUTTE CONTRE LES ACCAPAREURS

MADRID, 22 février. — La municipalité de Madrid mène une lutte rigoureuse contre les accapareurs de denrées alimentaires.

Une proclamation affichée sur les murs de la capitale invite les citoyens et les organisations à déclarer toutes les réserves alimentaires dont ils disposent.

Quiconque sera convaincu de spéculation ou d'accumulation de vivres "sera traduit devant le Tribunal Populaire et sévèrement puni".

A partir de jeudi prochain 350 épiceries seront autorisées à tenir leurs magasins ouverts à Madrid. Si l'on estime la population actuelle de la capitale à 800 000 habitants cela fera 2 800 clients pour une épicerie.

Aussitôt que les acheteurs auront choisi leur fournisseur, leurs cartes alimentaires seront estampillées en conséquence.

Enfin la Fédération des Boulangers de Madrid a lancé un appel à la population, lui demandant de ne pas gaspiller le pain afin que les autorités ne se trouvent pas dans l'obligation de le rationner. (Agence Espagne)

SCOTLAND YARD AURAIT RENFORCE LA SURVEILLANCE DES PORTS ANGLAIS

LONDRES, 22 février. — Pour empêcher le départ de volontaires pour l'Espagne des agents spéciaux de Scotland Yard exercent une surveillance rigoureuse sur tous les voyageurs quittant la Grande Bretagne par les ports de la Manche. Les passagers se rendant en France avec des billets aller-retour seraient soumis à un examen particulièrement attentif. (Agence Espagne)

5000 MAROCAINS SONT ARRIVES EN ESPAGNE INSURGEE

GIBRALTAR, 22 février. — On apprend que 5000 soldats marocains ont débarqué à Cadix. Ces troupes seraient destinées à renforcer les forces des insurgés dans la région de Malaga. (Agence Espagne)

AGENCE ESPAGNE

INFORMATIONS TÉLÉGRAPHIQUES ET TÉLÉPHONIQUES
DE DERNIÈRE HEURE

13, Rue de l'Ancienne-Comédie, Paris (VI)

Téléphone : DANTON 56-87



QUOTIDIEN

22 FEVRIER 1937 (N°41)

SERVICE DE 16 HEURES.

LES POSITIONS REPUBLICAINES DOMINENT ENTIEREMENT OVIEDO.

On téléphone de Valence à 15 heures:

VALENCE-22 février- Front du Centre- Dans les secteurs de l'Escorial et de Guadarrama, duel d'artillerie.

Sur le front de Guadarrama, les batteries républicaines ont dispersé d'importantes concentrations des insurgés.

Dans le secteur sud du Tage les insurgés ont déclenché une attaque contre les positions républicaines d'Algodor. La riposte énergique de l'armée républicaine a empêché les insurgés de tirer le moindre profit de leur attaque.

Sur tous les fronts du Jarama, les troupes républicaines, au cours de violents combats, ont arraché aux insurgés un certain nombre de positions nouvelles. Une importante communication entre les positions avancées des insurgés et leur arrière-garde se trouve actuellement interrompue par l'activité de l'artillerie républicaine.

Le siège de La Maranosa, presque complètement encerclée par les républicains, est entré ce matin dans sa période décisive. Près de Pinto, l'aviation républicaine a dispersé plusieurs concentrations de troupes insurgées.

Dans la province d'Avila, les troupes républicaines continuent leurs opérations avec succès. Le village de Cerebros se trouve presque complètement encerclé par les troupes républicaines.

Dans le secteur de Las Rozas, les troupes républicaines ont profité de l'accalmie d'hier pour fortifier leurs positions.

Front du Nord- Au cours d'une importante offensive, les républicains ont occupé d'une façon foudroyante un nombre de positions dominant complètement la ville d'Oviédo et facilitant l'accès de la capitale asturienne par sa périphérie.

Sur le front basque les troupes républicaines, au cours d'une incursion dirigée contre le village d'Elozu se sont emparées d'une grande quantité de munitions. Les batteries républicaines ont bombardé la fabrique de l'Union des serruriers de Mondragon, qui est considérée comme une importante usine d'armements des insurgés. Les pertes de ces derniers sont très importantes.

Zone d'Aragon- Les insurgés ont mitraillé les positions républicaines d'Alcubierre sans causer de dégâts. De même, le front républicain de Tardienta a été soumis à une assez vive canonnade des insurgés. De son côté, l'artillerie républicaine a détruit les fabriques de Sabinanigo.

Zone d'Andalousie- L'armée républicaine, après avoir occupé le hameau de Trevelez, a poursuivi son avance jusqu'aux alentours de Pitres. Les canons d'un bateau de guerre de nationalité inconnue ont bombardé la côte située au nord de Castel de Ferro. (Agence Espagne)

(A SUIVRE)

AGENCE ESPAGNE

INFORMATIONS TÉLÉGRAPHIQUES ET TÉLÉPHONIQUES
DE DERNIÈRE HEURE

13, Rue de l'Ancienne-Comédie, Paris (VI)

Téléphone : DANTON 56-87



QUOTIDIEN

- (Suite I)

22 FEVRIER 1937 (N°41)

SERVICE DE 16 HEURES.

LES REPUBLICAINS PROGRESSEDANS LA PROVINCE D'AVILA.

Le Conseil délégué à la défense de Madrid communique :

MADRID-22 Février- Sur le front du Jarama, les républicains, au cours de combats acharnés, ont arraché à l'ennemi plusieurs positions de la plus haute importance stratégique. A la suite de ces succès partiels, l'artillerie gouvernementale domine les communications des insurgés avec leur arrière-garde, empêchant ainsi l'arrivée de nouveaux renforts d'hommes et d'armes aux positions des insurgés.

Les lignes des insurgés dans le secteur de la Maranosa se trouvent actuellement isolées de tous côtés. L'armée républicaine, opérant au sous-secteur sud du Jarama a enfoncé ce matin une pointe en direction sud-ouest, pour compléter l'encerclement de ces réduits des factieux.

Dans la province d'Avila, le village de Cebreros est pris entre les feux de quatre colonnes républicaines qui compromettent très gravement cette importante position des rebelles.

Au Sud du Tage, les gouvernementaux ont facilement repoussé une attaque des rebelles contre Algodor. (Agence Espagne)

Imprimé: 13 rue de l'Ancienne-Comédie

Le gérant: Jean Fouquet

AGENCE ESPAGNE

INFORMATIONS TÉLÉGRAPHIQUES ET TÉLÉPHONIQUES
DE DERNIÈRE HEURE

13, Rue de l'Ancienne-Comédie, Paris (VI)

Téléphone : DANTON 56-87

22 FEVRIER 1937 (N°41)

QUOTIDIEN

SERVICE DE 21 HEURES.

LA TERREUR REGNE TOUJOURS A MALAGA.

Chicago-22 février- Le correspondant spécial de "Chicago Daily News" à Malaga publie aujourd'hui un rapport sur la situation dans cette ville.

Les Italiens, les Allemands et les Marocains, dit-il, ont été envoyés en première ligne contre les forces gouvernementales. Les phalangistes espagnols travaillent à l'arrière "à exterminer les rouges", le mot est d'eux. 3.000 républicains ont déjà été mis en prison à Malaga seulement. Trois cours martiales siègent en permanence. Cent cinquante hommes, femmes et enfants sont jugés quotidiennement. Le plus grand mystère est observé sur le nombre de ceux qui ont été condamnés jusqu'ici. Les exécutions ont lieu à la faveur de la nuit, à 3 heures du matin.

Le correspondant du "Chicago Daily News" a assisté au procès de six femmes entre 22 et 60 ans. L'avocat général avait demandé la peine de mort pour toutes. Quatre conseillers municipaux et deux présidents de comités de salut public, MM. Salvador Dominguez et Millian ainsi que le maire Entrambasquas et le directeur Sulet ont été arrêtés. On a promis aux républicains d'être indulgent s'ils commettent des délations à leur égard, "mais qu'ils seront tués en tous cas" a déclaré un membre du cabinet civil des insurgés. "Seulement, ils sont trop bêtes pour le comprendre".

Les insurgés parcourent les ruelles de Malaga, espionnant, perquisitionnant et arrêtant les gens. On assiste à une sorte d'étranglement des libertés populaires à l'arrière du front.

Il semble que les milieux militaires insurgés n'envisagent pas la prise prochaine d'Almería. Tous les efforts, disent-ils, sont concentrés sur Madrid. "Leur intérêt essentiel", proclament-ils, "c'est de liquider leurs ennemis à Malaga!"

Les miliciens capturés sont amenés à Malaga pour être jugés. S'ils sont originaires de la ville, ils sont tués dans leurs propres maisons "pour encourager leur famille". Il y a de nombreux cadavres sur la route qui mène de Gibraltar à Malaga.

De nombreux réfugiés à la recherche de nourriture ou essayant de se sauver, parcourent les chemins ou meurent de faim et d'épuisement le long des routes.

Malaga serait tombée après 47 bombardements aériens parce que les défenseurs de la ville manquaient d'armes. Maintenant les rues de Malaga sont remplies de gens portant des fusils. Les recrues phalangistes de tous les âges et des deux sexes, pris dans la petite bourgeoisie défilent continuellement. Il y a une pénurie de chemises de couleur ; on y remédie par des coiffures spéciales. Partout des maisons sont pavoisées aux couleurs insurgées et italiennes. Les murs sont couverts d'affiches et d'emblèmes représentant des Mussolini cinq fois grandeur nature.

Des femmes en deuil attendent en longues files pour se procurer de la nourriture. Les chefs des insurgés sont logés dans les meilleurs hôtels et font de succulents repas de sept plats. Les docks du port de Malaga sont remplis de petits enfants à la recherche de nourriture, et qui se jettent avidement sur des oranges pourries.

(Agence Espagne)

AGENCE ESPAGNE

INFORMATIONS TÉLÉGRAPHIQUES ET TÉLÉPHONIQUES
DE DERNIÈRE HEURE

13, Rue de l'Ancienne-Comédie, Paris (VI)

Téléphone : DANTON 56-87

■

22 FEVRIER 1937 (N° 41 a)

Service de 21 heures 30.

QUOTIDIEN

LES CATHOLIQUES ESPAGNOLS ET LE PAYS BASQUE

PARIS - 22 Février - Cet après-midi, une exposition sur "Les catholiques espagnols et le pays basque" a été inaugurée à l'Office de Tourisme Espagnol, 12, Bd. de la Madeleine. Parmi les assistants se trouvaient de nombreux prêtres français et espagnols. Deux discours furent prononcés ; l'un par Madame Malaterre-Sellier, déléguée de la France à la Société des Nations, l'autre par M. Ossorio y Gallardo, Ambassadeur d'Espagne à Bruxelles. Ce dernier remercia les personnalités présentes et souligna, en tant que républicain et catholique espagnol, que la lutte du gouvernement espagnol est une lutte pour la liberté de conscience.
(Agence Espagne)

L'INTERNATIONALE DES TRANSPORTS INVITE TOUS SES SYNDICATS A SOUTENIR LE GOUVERNEMENT ESPAGNOL.

AMSTERDAM - 22 Février - Dans sa dernière réunion, le Comité Exécutif de la Fédération Internationale des Transports a discuté de la situation en Espagne.

L'organisation a invité les syndicats qui lui sont affiliés à redoubler d'efforts en faveur de l'Espagne républicaine, et leur a demandé d'user de toute leur influence sur l'opinion publique et les partis de leur pays respectifs, pour que les Gouvernements des pays démocratiques reconnaissent le droit du Gouvernement espagnol à se procurer les moyens nécessaires à la répression de l'insurrection et à la défense de la liberté.
(Agence Espagne)

PLUSIEURS NOUVELLES POSITIONS OCCUPEES PAR LES REPUBLICAINS DANS LE SECTEUR DE JARAMA

On téléphone de Madrid à 20 heures 30 :

MADRID - 22 Février - La circulation sur la route nationale de Madrid à Valence est entièrement normale. Tous les services de ravitaillement et d'évacuation s'y poursuivent sans encombre.

Les troupes républicaines ont réalisé cet après-midi une manoeuvre de reconnaissance à La Maranosa. Cette manoeuvre leur a permis de rapporter de ce village toute une série d'observations d'ordre stratégique de la plus haute importance pour le commandement républicain.

Dans le secteur de Jarama, plusieurs nouvelles positions importantes ont été occupées par les troupes républicaines. On a constaté un sérieux affaiblissement de la résistance des insurgés dans ce secteur.

A Madrid, un bruit court, qui n'a pas été officiellement confirmé, selon lequel le haut-commandement des insurgés dans le secteur du rio de Jarama serait prochainement confié au général Queipo de Llano.

(Agence Espagne)

AGENCE ESPAGNE

INFORMATIONS TÉLÉGRAPHIQUES ET TÉLÉPHONIQUES
DE DERNIÈRE HEURE

13, Rue de l'Ancienne-Comédie, Paris (VI^e)

Téléphone : DANTON 56-87

■

22 FEVRIER 1937 (N° 41 a)

Service de 23 heures 30

QUOTIDIEN

LES REPUBLICAINS AMELIORENT LEURS POSITIONS SUR LE FRONT DU JARAMA

On téléphone de Madrid à 23 heures 15 :

La Junte déléguée à la défense de Madrid communique :

MADRID - 22 Février - Front du Centre. Dans le secteur de Guadarrama, les troupes insurgées ont multiplié les cannonades et les tirs de mortier contre les positions républicaines, sans conséquence. Deux déserteurs du camp des insurgés, des requêtes venant d'Avilèze sont présentés aux lignes républicaines.

Dans le secteur de Guadalajara, les insurgés ont attaqué les positions républicaines d'Abanades et de La Toba où leurs fusillades et leurs cannonades n'ont pas causé de dégâts. L'artillerie républicaine a vigoureusement répliqué au tir de l'adversaire.

Dans le secteur du Tage, les insurgés ont attaqué à grand renfort d'artillerie les positions républicaines. L'artillerie républicaine a répliqué coup sur coup.

Sur le Front du Rio de Jarama, la lutte s'est poursuivie pendant toute la journée. Les forces républicaines ont consolidé les positions conquises hier, repoussant les insurgés qui tentaient de reprendre les positions perdues.

Sur le Front de Madrid, les troupes républicaines ont repoussé vigoureusement de violentes attaques des insurgés dans la Cité Universitaire. Les déserteurs du camp des insurgés continuent à affluer aux lignes gouvernementales.

Les rapports des autres secteurs du front du centre ne sont pas encore parvenus. (Agence Espagne)

LES REPUBLICAINS ONT PENETRE DANS LE CENTRE D'OVIEDO

On téléphone de Valence à 24 heures

VALENCE - 22 Février - Zone du Nord. La journée a été marquée par de violents combats à l'avantage des républicains à Oviedo et dans les provinces de Cordoue et de Jaen.

Les troupes gouvernementales ont réussi à transporter la lutte jusqu'au centre même de la capitale des Asturies. Elles ont occupé la prison, les anciens abattoirs, et se sont fortifiées à l'entrée de la Rue Gonzalès Quesada.

Onze mitrailleuses et un grand nombre de prisonniers sont tombés aux mains des républicains. La nuit n'a pas mis fin aux combats.

Dans la province de Cordoue, les troupes gouvernementales se sont emparées de Villa Franca et d'Alcolea ; elles ont occupé les hauteurs dominant la ville de Montero.

Dans la province de Jaen, la pression des troupes républicaines s'accroît. Les gouvernementaux ont pénétré dans les faubourgs de Villa del Rio. Dans le secteur d'Elozy, les troupes républicaines se sont emparées d'un dépôt de munitions contenant 63.000 cartouches et 1.600 grenades à main. Elles poursuivent leur avance par SanEsteban et Manxoya, et marchent sur Postigo.

(Agence Espagne)